

Profesionales comprometidos con la salud de la mujer

Señora Directora:

Antaño para ser matronas, e ingresar gratuitamente a formarse como tales, era necesario saber leer y escribir, haber recibido educación y ser jóvenes, robustas y bien constituidas. La formación duraba dos años y las alumnas tenían una hora diaria de clases teóricas y el resto era práctico. Encasilladas exclusivamente en la asistencia del parto normal, fue el punto de partida para el desarrollo de la profesión en el país. En 1930 la enseñanza profesional se amplió a tres años incluyendo un internado en Maternidad y en 1934 las exigencias curriculares y los requisitos de ingreso se ampliaron hasta el cuarto año de Humanidades. Así nuestra formación transitó de una formación empírica como parteras a una formación profesional. Actualmente la carrera dura cinco años, otorgándose el grado de Licenciatura y título profesional de Matrona/Matrón.

Es necesario visibilizar al profesional matrón y matrona, más allá de un día, que sirve para celebrar y para sentirse orgullosos de haber elegido esta profesión tan linda. Personalmente es una satisfacción liderar y acompañar a mis colegas en la tarea de formar

profesionales matronas y matrones, porque, aunque existen variantes de nuestra profesión en los diversos países, así como en la formación académica y el campo del desempeño profesional, conmemorar nuestro día nos hace conscientes de quienes somos en el sistema sanitario y en la sociedad.

Hoy más que nunca nos comprometemos con su formación profesional y su desarrollo académico para que sean profesionales capaces de enfrentarse a diversos desafíos, comprometidos con la sociedad, preparados para entregar cuidados de salud seguros, enmarcados siempre en el respeto por la vida y la dignidad de las personas en el ámbito de la salud sexual y reproductiva de la mujer, su pareja, el recién nacido y su familia.

Porque, aunque no hagamos desaparecer el dolor o la enfermedad, nuestros conocimientos ofrecen calma y seguridad a nuestras mujeres y sus familias.

Ivonne Riquelme Espinoza-USS